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杉並区議会議員
 無所属みどり派 公正・平和・環境

■定額給付金ー孫に小づかい
もらうようなもの
　すでに議論は出尽くした感のあ
る定額給付金ですが、景気浮揚策
としてなら、減税でなく今回のよ
うな現金給付方式には意味があり
ます（非課税の人を対象に出来るので）。
しかし結局、
①ホントにお金に困っているホー
ムレスなどには支給しない。
②銀行振込の手間など事務費用
が、給付金の数％かかる。
③一人当たりの金額が小さいので
大口消費にはならない。
　そういう意味で議案には反対し
ました。何よりも、今回の２兆円
の出所は、将来世代の財布からだ
ということです。
■プレミアム商品券ー11億
円のうち１億円は税金です。
　10,000円出せば11,000円使え
て1,000円お得！というふれこみ
ですが、その1,000円の出所は税

金です。さらに商品券の作成や取
扱店の管理などのための事務費や
人件費を、区（＝私たちの税金）が負
担します。たくさん買う余裕のあ
る人のためになぜ税金を支出する
のか。公正さを欠くと思います（こ
の見解は、会派で統一をとったものではあ
りません）。
■使うべき分野はー住まい、
就職、教育、福祉など
　そうは言っても助かる人がいる
のだから水を差すなというお声が
あるかもしれません。しかし、税
金を個人に渡すような使い方をす
る場合には、遣って終わりという
のでなく、社会に還元できるもの
にすべきです。
　例えば派遣切りにあった人が、

住まいを取り戻し、働くことがで
きれば（現在厚労省は、そのための新し
い制度を検討しています）、税金や年金
を納めることができ、それは社会
全体の負担を減らすことになりま
す。子どもたちへの教育投資は、
いずれ社会の財産になります。
　また例えば、母子家庭には出て
いる児童扶養手当（これとて十分な
ものではありませんが）は、父子家庭
には出ません。独自に支給してい
る自治体もありますが、杉並区は
やっていません。
　ご意見などいただければ嬉しい
です。奥山ニュースは郵送でも送
りますので、お申し込みを。ブロ
グもご覧になって下さいね。

税 金 を 個 人 に 支 出 す る の な ら、
将 来 に 生 き る 使 い 方 を !  

5月30日(土) どちらも、永福和泉区民センター  で、

　■法律相談、区政相談午後 1 時〜 3 時

　・場所:第3集会室(無料)

 　・弁護士:村田智子さん(クラマエ法律事務所)。

 ※予約必要：5月24日(日)から受付けます。

 03-3315-2155(奥山自宅。留守電あり)

　■区政報告会+国会事情午後２時〜　

　・場所：第２集会室（300円）

　・相手：保坂展
の ぶ と
人さん＠衆

杉 並 区 在 住

議院議員（社民党）
 　　　▶税金のムダづかいはなぜ起こるのか

 　　　▶働く議員の見分け方など

※同じ日に２つ会合があります。時間と部屋にご注意!

永福町駅

永福和泉区民センター 地図
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杉 並 ス ケ ッ チ・・・'09 初 夏 号
▶杉並は広い！ 各地の話題と奥山のコメントをお届
けします。このコーナーの名称を「杉並スケッチ」に
変えました。詳細は奥山ブログで、またはお電話など
でお気軽にお問い合わせを。
▶「お金かかりすぎ！」などと、”水を差す”ようなコメントがあ
ります。気に障る方がいると思います。ご意見お願いします。

【善福寺～久我山地域】
外環道路 整備計画
に格上げ！ 4月27日

▶国は、国土開発幹線自動車道
建設会議（国幹会議）を開催。着
工に大きく進んだ。
▶車を買う若者が減り、高齢者
が増える現在、16kmの道路に
1.2兆円を投入することが、将
来を見据えた政策なのだろうか。
▶この件の報告がある道路交通
対策委員会（奥山は委員長）：
5月21日（木）10時～

★印【堀ノ内、下高井戸、南荻窪、
清水、善福寺】
保育室（区直営）
▶待機児童の数が急激に増加、区
は緊急に5か所（★印）保育室を設
置決定（定員80名）。さらに緊急補正
予算を組んで、4か所（☆印：位置は
およその予定地）増やします（高円寺、
阿佐谷、荻窪、高井戸）。
▶しかしこれでもまだ足りません。

【阿佐谷南】
阿佐ヶ谷住宅いよいよ
建替!?３月27日
▶六階建案（地権者側の提案）を都市計
画審議会（奥山も委員の一人）で決定（最
終決定権者は山田区長）しました。次は６
月頃に東京都の都計審で審議。夏頃
から取壊しの予定。
▶しかし今回、テラスハウスの地権
者に反対が出たため、予定通り進む
かどうか……。審議会で奥山は、法
律の枠組みでは建替えは無理だと明
らかにしました。

【宮前】宮前2丁目
坂道完成
▶根強い反対運動があったに
もかかわらず、道路は完成し
ました…。区政は誰のものか。

【高円寺北】
座・高円寺オープン 5月1日

▶演劇のための劇場です。運営するのは
「NPO法人劇場創造ネットワーク」（区内在住
の超有名な演劇人が中心メンバー）。
▶立派なものが出来て嬉しい反面、も少し質
素でも…の感なきにしもあらず。約26億円
（学校１つ分くらい）もかかりました（逡巡しました
が、議案に賛成しました）。
▶お得な回数券チケットもあります。演

だ
し物

は『こみかる』、またはインターネットで。

【高円寺北】「マイルドハート」
特養オープン ７月
▶待ち望まれた特別養護老人ホー
ムの開設（定員130名）。障害者支
援施設も併設。当時、路線価格の
高騰で土地代が不足して、結局区
が8億円補助支出した（都の補助は
5.8億円）案件です（所有権は事業者の
ものになる訳で、悩ましい点もあるけれど、
提案時、議案には賛成しました）。

【高井戸】　「三井グランドと森を守る会」の
三井グランド環境訴訟
控訴審第四回口頭弁論４月27日

▶マンションの方は分譲開始。中を貫く道路（補助215号線。
将来的に甲州街道の方へ通じる計画道路）も完成しています。
▶今回は、区が東京都自然保護条例に違反して、協議を
免れることで建設を進めたことから、グランドの原状回
復を要求している（詳細は「三井グランドと森を守る会」のHPで）。

杉並区地図
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「 活 動 日 誌 」 ( 抄 )

ブログでも公表中
# 新しい日付が手前に来
ています。読みにくくて
すみません。
2009 年
日誌（抄）:'09/4/6 〜 4/30

● 4/30（木）：「裁判員制度に異義
あり !」 保坂展人、郷原信郎対談＠阿
佐ケ谷 LOFT
● 4/29（水）：開かれた議会をめ
ざす会打ち合わせ
● 4/28（火）：住基ネットいるの？

　いらないの？国立集会＠国立
● 4/27（月）：議会基本条例をめ
ざす会会議
● 4/26（日）：ドキュメンタリー
映画「戦争をしない国日本」＠永福
町
● 4/23（木）：福祉行動
● 4/22（水）：政務調査費報告書
整理
● 4/21（火）：講演会：「ちょっと
前の暮らし」
● 4/20（月）：都へ要望（築地移
転問題）＠都庁
● 4/18（土）：保坂展人国会報告
会＠阿佐ヶ谷、福祉行動
● 4/17（金）：福祉ヒアリング（ホー
ムレス自立支援センター）＠西福祉

事務所。消費者の会 40 周年。就学
援助学習会＠永田町
● 4/16（木）：情報開示請求（子
育て応援券ガイドブック）
● 4/15（水）：住基ネット集会＠横
浜
● 4/14（火）：議会基本条例をめ
ざす会
● 4/13（月）：いんくるーしぶ杉
並定例会＠荻窪
● 4/10（金）：ストップザ汚職議
員の会＠参議院会議室
● 4/ 9（木）：日野市長選挙応援
● 4/ 7（火）：資料整理など
● 4/ 5( 日）：追出し屋ホットライ
ン街宣＠高円寺
● 4/ 4( 土）：開かれた議会をめざ

す会相談会＠池袋
● 4/ 3( 金）：23 区民自治の会学
習会「第四期介護保険計画」各区
比較＠文京区
● 4/ 1( 水）：資料整理など
● 3/30( 月）：シンポ「反貧困 最
前線」＠乃木坂、住まいの貧困ネッ
トワーク打ち合せ＠大久保
● 3/27（金）：都市計画審議会
● 3/25（水）：議会改革部会
● 3/24（火）：総務財政委員会：
視察大井競馬場、学習会監視社会
研究会：防犯カメラ規定、生活安
全条例＠四谷
● 3/23（月）：放置自転車協力員
連絡会、視察：杉並寮（自立支援
センター）

● 3/  6（金）：予算特別委員会
● 3/  5（木）：予算特別委員会
● 3/ 4（水）：予算特別委員会、校
務 PC 学習会。
● 3/  3（火）：予算特別委員会
● 3/  2（月）：予算特別委員会
● 2/27（金）：道路交通対策特別
委員会、議会改革部会。
● 2/25（水）：総務財政委員会
● 2/24（火）：グループホーム見学。
●2/23（月）：すぎ丸交通量調査＠西
荻、個人情報保護審議会、外国人台
帳学習会
●2/21（土）：保坂展人市民の会＠荻
窪
● 2/20（金）：座標塾（ポストモ
ダンの思想）＠文京区
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減税自治体構想
　ー名古屋市に先越される！？
▶４月に当選した新名古屋市長河村たかし氏の公約「住
民税の１割減税」。これって「減税自治体構想」？　いや、
めざす結果は同じでも、その論拠や方式はかなり違う。
　◎山田杉並区長：予算の１割を積立てて運用、その利
子を減税財源とする。
　◎河村名古屋市長：現在のムダを予算全体の1%（住
民税だと10％に相当）絞り出し、今より安い値段（＝税額）で、
さらにサービス（特に福祉）を向上する。
▶実現可能性は名古屋にポイント有り。交付金のネック
（交付団体が減税すると、交付金歳入が実質減る）がないので。
▶奥山は、減税という方式には賛同しない（困窮者に不利）
が、地方分権を重視する立場から、興味をもって見ています。

①選管委員など非常勤職
の報酬は、月額ではなく
て、日額にすべき。
　　→「考えていない」。
【質問趣旨】行政委員会である選管
委員や教育委員の報酬は月額払い
で、定例会議は月に２～４回。
　区長の附属機関の構成員である
杉並区保健福祉サービス苦情調整
委員は一人当たり月に１、２回窓
口担当。杉並区公益監察員（内部告
発の受付窓口）は、これまで活動実
績なし。こちらも月額払い。
　いずれも、非常勤職である。
　地方自治法203条の2の第2
項では、非常勤職は日額払いが原
則で、条例で定めれば月額報酬も
可能だと規定している。

2 0 0 9 年 第 一 定 例 会 ( 要 旨 )        

一 般 質 問 議 案

　しかし今般、条例に定めがあっ
ても勤務実態が常勤と同様でない
限り、月額制での支払いは違法だ
との滋賀県大津地裁判決が出た。
　杉並区は正しく日額制にすべ
く、条例を変えるべきと考えるが
どうか。
【答弁】現在は考えていない。

【解説】この判決の波紋は大きくて、神奈
川県はさっそく変更に着手、支出が大幅
に減る見込みです。
　原告の吉原稔弁護士は、「1500万のワー
キングプアがいるのに、行政委員の『ノ
ンワーキングリッチ』が税金を食ってい
る」と意見を発表しています。

■新聞等の持去りに罰金
20万円ー反対しました。
【議案要旨】集積所に置いた新聞等
を持ち去るトラックには区民の苦
情も多い。今回警告3回目で警察
に告発し、罰金20万円を課す。
【反対理由】昨年最高裁で違法性が
問えると有罪判決が出たものの、
法律構成には無理がある（所有権の
主張はできないのであって、判決も条例違
反を問う構成となっている）。
　また、区内のホームレスが本を
集めて生活の糧

かて
にしている。トラッ

クの"被害"は理解するが、罰則
という方式は極力止めるべきだ。

■保育園の指定管理者制
度適用ー片方は賛成
【議案要旨】荻窪北、高円寺北保育
園の管理の３年目の切替え事案。
【賛成理由】指定管理者制度は究極
の民間委託（丸投げ）であり、原則
反対している。しかし今回、３年

間続けて来たわけで、
前者は社会福祉法人
で、丁寧に運営されて
おり、保育士の給料も
まずまず、保護者の評
判もよいので賛成。後
者は株式会社で、給料
も安いので反対。
 具体的な事例に沿っ
て判断しました。

②グループホームの世話
人の待遇改善が必要
　　→「状況は把握して
　　　　いる。考える」。
【質問趣旨】世話人は泊まりも多
く過重労働で、だのに給与は低い。
だから、意欲があっても働き続け
られない状況がある。把握してい
るか。対策は？
【答弁】状況は把握している。運
営指針の作成等を考える。
【解説】年末、年始とグループホームを数
カ所見学しました。もっと増やしてほし
いと誰もが言いながら、増えないのには、

理由があります。
　一事業者の努力では解決が難しい構造的
な問題であるからこそ、行政が介入しての
指導が必要だと考えます。

● 2/18（水）：本会議、師範館研究
会＠荻窪
● 2/17（火）：本会議（奥山一般質
問日）
● 2/16（月）：本会議
● 2/15（日）：質問作成
● 2/14（土）：本会議代表質問
● 2/13（金）：本会議初日
● 2/12（木）：阿佐ヶ谷住宅建替え
説明会＠阿佐ヶ谷
● 2/10（火）：地域生活以降支援シ
ンポジウム＠西荻。朝鮮第九初級学
校新年会＠阿佐ヶ谷
● 2/ 9（月）：いんくるーしぶ杉並
定例会＠荻窪。
● 2/ 8（日）：景観まちづくり条例

の学習会＠中野
● 2/ 6（金）：「子どもの貧困」集会、
保坂展人＠阿佐ヶ谷
● 2/ 5（木）：特別委員会報告書作
成
● 2/ 4（水）：開示情報閲覧（「天皇
伝説」会場使用許可取消への取消提
訴判決）
● 2/ 3（火）：予算説明受ける、杉
並師範館説明会＠荻窪。
● 2/ 2（月）：住基ネットに不参加
を！杉並の会集会打合わせ＠荻窪。
● 2/ 1（日）：民団新年会参加
● 1/31（土）：スキルアップ講座第
三回＠名古屋市、「学校に言論の自
由を」集会＠荻窪
● 1/30（金）：スキルアップ講座第

三回＠名古屋市
● 1/29（木）：議会改革部会出席、
道路交通対策特別委員会出席。
● 1/28（水）：外環道対応打ち合せ
● 1/27（火）：杉並師範館調査打ち
合せ
● 1/26（月）：グループホーム見学・
ヒアリング＠杉並区内、委員会事前
打ち合せ
● 1/24（土）：「民主主義と天皇制」
＠江戸川橋、「何が拉致問題の解決
を阻んでいるのか」蓮池透講演会
＠文京区
● 1/23（金）：グローカル座標塾「生
存権『生きさせろ』と社会保障制度

『改革』」＠文京区
● 1/22（木）：住民訴訟打ち合せ

● 1/21（水）：研修会「地方議員の
ための政策法務」＠原宿、日本経営
協会
● 1/19（月）：杉並区教員分限裁判
傍聴＠東京地裁
● 1/18（日）：「資本主義は戦争を
必要としている」ードキュメンタ
リー、講演会
● 1/16（金）：座高円寺竣工式、住
民訴訟（和田中学「夜スペ」）傍聴
● 1/15（木）：住民訴訟学習会
● 1/14（水）：ガイドヘルパー事業
所懇談会
● 1/12（月）：いんくるーしぶ杉並
定例会
● 1/7 〜 11（水〜日）：資料整理、
PC データ整理

●  1/  6（火）：ニュース 19 号封入、
発送
● 12/31 〜 1/5：帰省
● 12/30 〜 31（火水）：ニュース
19 号印刷・封入、発送
● 12/29（月）：ニュース 19 号作
成
● 12/26（金）：議会基本条例の制
定をめざす会
● 12/25（木）：個人情報保護審議
会出席
● 12/24（水）：三井グランド環境
裁判傍聴
● 12/22（月）：個人情報保護審議
会質問準備、築地移転問題学習会
＠文京区
● 12/19（金）：議会改革部会出席



 今年は教科書採択の年　　　　
 　　　　  こんどはまともな教科書を !　      

風が吹けば桶屋がのようなホントの話
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一目瞭然！ー議員活動
ぜひ閲覧を 政務調査費の領収書
▶政務調査費：区議会議員の経費のようなもの。
   年間192万円（一人当たり）支給される。
　＃奥山の分は、自分のブログに載せました。
▶閲覧は、どなたでも出来ます。
　申込み場所：区議会事務局（区役所３F）。
①現金の出納簿：その場で見せてくれる。
②領収書：事前申込が必要。数日後に見られる。

奥山の一般質問を聞きに、

土曜議会の傍聴へ ぜひ！
●６月６日 ( 土 ) 午前 10 時〜午後５時

●於 杉並区議会（３階で申込が必要です）

奥山の（おおよその）開始時刻は、６月３日に判ります。
奥山ブログをご覧になるか、

議会事務局（03-3312-211 1代）までお問合わせを。

★区議会のＨＰで、動画が見られます。奥山の登場は、
2008 年2月20日、6月17日、9月17日、11月22日、

2009年２月18日です。

▶2005年夏、杉並区教育委員
会は、「新しい歴史教科書をつ
くる会」編集・扶桑社発行の中
学校歴史教科書を選びました。
　先の戦争は、アジア解放の「大
東亜戦争」であり、日本は賞賛
をもって迎えられたという立場
にたつものです（全国での採択率
0.4%以下ーー杉並と大田原市のみ）。

▶実は、「つくる会」は分裂しまし
た。他の出版社を設立した側は版
権が有るのだと、残った側に今後
の発行を認めないと主張していま
す。でも残った側は、そっくりの
ものを作りました。万が一採択す
れば、、訴訟等の混乱必至。
▶採択阻止のための、暑い夏にな
ることでしょう。

ボンベやライターは、

別の袋で出して
下さい！
でないと、

ゴミの収集が
遅くなります！

　

区 議 会 に お 出 か け を！　　　　　　　　　　　　　　

　不燃物の袋をすべて　　
　開けて、ライターやらを

取り出している
　　　　　　からです。

　　　　　　　なぜ？
　ライター等の破裂で収集所で火
事が起き、度々作業がストップす
るので、その予防のための点検で
す。取り出ししている時間分遅く
なっています。場所によっては、
可燃ゴミの収集が繰り下がってい
ます（不燃ゴミの回収時刻を、可燃より後
に回すことはできません）。ゴミ処理のため
午前中だけ通ってくるマンション管理
人は午後まで対応できずに困っていま
す。別の袋出しにご協力お願いします。なぜ？

社会保障カード番号
「番号をつけないから
大丈夫」報道は・・・
▶統一番号はつけないことにし
たとの見出し報道がありまし
た。じゃあ総背番号制は止めた
のね、と思いきや・・・。
▶実際は二段階番号方式で、結
局特定の人のデータを集めるこ
とが出来るのです。それって総
背番号制度じゃないですか！
　よくよく読み込めば書いてあ
るよと言うのかもしれないが、
そこまで出来ないのが通常。発
表する側に都合のよい誤解を誘
う今回の記事は罪が重いです。

誤解し
てくれ

て

ありが
とう!*?


